
女排出征世界杯
惠若琪遗憾缺阵

作为
2015

年北京世锦赛推广大使的刘翔，

早已确认无法参加此次在家门口举办的比赛。

在
17

日宜昌举办的第五届阳光体育大会运动
乐园活动中，刘翔与青少年进行游戏互动，并预
测今年田径世锦赛中国队会有全面的收获，夺
牌点很多，“但是夺金点就不好说了”。

2015

年田径世锦赛将于
8

月
22

日至
30

日
在国家体育场举行。

作为
110

米栏奥运会和世锦赛的双料冠
军，刘翔坦言，他会全程关注北京田径世锦赛，

做一个安安静静的观众。 “有可能会客串解说一
下

110

米栏的比赛， 对于自己也是全新的体
验。 ”刘翔说。

离开世界大赛的运动场，刘翔走进校园，推
广阳光体育，与孩子们展开了“较量”。

（据新华网）

中国女排昨日飞赴日本松本， 参加将于
22

日在日本举行的女排世界杯。 中国女排队长惠若
琪因心脏原因遗憾缺阵， 曾春蕾填补队长空缺。

腿伤并未完全痊愈的老二传魏秋月随队参赛。

17

日下午，中国排协召开新闻发布会，宣布
了中国女排

14

人参赛名单。 队长惠若琪的缺阵
使中国队的一传受到严峻考验。 据悉，在宁波北
仑集训期间，惠若琪心脏再次出现问题。

之前接应杨方旭骨折， 使中国女排在接应
位置捉襟见肘。 主教练郎平被迫将张常宁改到
接应位置。 在公布的

14

人名单中，主力加接应
只有

5

名队员。 中国排协党委书记张蓉芳昨日
表示：“冠军谁都想拿，惠若琪的缺席，对队伍有
一定的影响。 但我们要面对现实，选择坚强，全
力以赴，尽最大努力。 ” （综合）

田径世锦赛
刘翔客串解说

体坛

人物

总编室：

6203145

记者部：

6201407

出版部：

6208061

广告部：

6226233

办公室：

6227600

发行：全市各县（区）邮政局、乡（镇）邮政所印刷：信阳日报印刷厂电话：

6221066

月价：

１３

元

B

8

文 体责编：郑虹创意：杨国华质检：臧华
2015.8.19

星期三

9月1日至5日停播娱乐节目
《红高粱》等填档

近日，国家新闻出版广电总
局下发通知，为纪念中国人民抗
日战争暨世界反法西斯战争胜
利

70

周年， 要求上星频道
9

月
1

日至
9

月
5

日暂停所有娱乐
性质节目播出。浙江、陕西、四川
等卫视随后证实，总局确实下发
了这一通知，目前大家都在按要
求做相关编排。

届时，周末档综艺节目诸如
《爸爸去哪儿》《真心英雄》《偶像
来了》《

12

道锋味》《谁是歌手》

等将停播一周，将由新闻、反法

西斯电视剧、纪录片、专题节目
来填补档期。 《中国好声音》延期
到

6

日播出。

娱乐节目播出量最大的湖
南卫视表示已精心安排了反法
西斯战争胜利

70

周年纪念特别
节目。

据浙江卫视负责人介绍，

9

月
1

日至
5

日上星频道停播娱
乐节目这一精神， 其实很早以
前总局就已经向各卫视吹过
风，“可能正式通知是今天才发
的，纪念抗战胜利

70

周年的安

排我们早就做好了。 所有的娱
乐节目， 跟这个氛围不太合适
的肯定不能播”。 对停播娱乐节
目后空出来的时段， 浙江卫视
表示主要还是用电视剧来填
补，“我们的编排， 电视剧量相
对比较大一点， 比如黄金剧场
播抗战剧《铁在烧》，除此还有
《红高粱》《苍狼》等剧的编播安
排。 另外，我们还为观众准备了
一部原创动画片《地道战之英雄
出少年》”。

（据新华网）

3

业内缺乏标杆
制片人黄小姐认为， 电影工业是个商业世

界，而资本是逐利的，中国国内的电影市场缺乏
一部标杆性的体育题材电影，也就是说，要有一
部运动类型的影片赚了钱，赢了口碑，才会让更
多人才和资金流向这个类型的影片。 那么，《破
风》能成为这样的榜样和标杆吗？ 编剧

yoyo

认
为，该片上映后的口碑不错，但好口碑过多集中
在电影业界。

值得欣慰的是，《破风》之后，“阵风”将临，

今年之后，将有更多国产体育题材影片上映，其
中包括郭子健执导、 郑伊健主演的羽毛球题材
影片《全力扣杀》，以及陈可辛执导的体育传记
电影《李娜》等。 看来，为此类影片冲线的工作，

还有待这些后来的“队友”完成。

（据新华网）

1

作品屈指可数
电影类型是否多样，是一个电影市场成熟与否

的标志。 中国电影市场的体量在世界上已数一数
二，但在电影类型的多样化上却颇为欠缺。 拿体育
题材类型电影来说，好莱坞称得上历史悠久、成就
斐然———成就了好几个奥斯卡影帝、影后。 但在中
国，体育题材电影却屈指可数，数量大约不超过

100

部，精品更是微乎其微。能拿得出手的，或许只有
20

世纪
50

年代谢晋导演的《女篮五号》，对于年轻观
众而言，他们能想到的恐怕只有一部《少林足球》。

2

拍摄困难重重
一部优秀的体育题材电影，通常具有极强的感

染力，运动员积极向上的精神能通过电影传递给观
众，他们的激情与自豪也能让观众热血沸腾。 但为
什么中国电影界对体育题材电影却缺乏兴趣？ 曾执
导《激战》《破风》的导演林超贤认为，主要是因为体
育题材电影的拍摄难度太大。

拍摄体育题材电影所需的专业设备耗资不菲，

而拍摄过程中演员受伤的可能性增加，也令不少当
红艺人望而却步。 比如拍摄《破风》，演员陈家乐第
一天就摔成骨折，窦骁一人包揽了剧组

1/3

的摔伤，

彭于晏第一次骑职业自行车，车轮还没动就摔了一
跤，赛车服被磨破一大片。 “体育题材电影对演员的
要求极高，为了贴近角色，演员必须进行长时间的
专业训练。 ”林超贤说，拍一部运动类电影的时间，

可以拍
3

到
4

部爱情片。

体育电影作品屈指可数

希望《破风》冲线成功

近日，由林超贤导演，

彭于晏、窦骁、崔始源、王珞丹
等主演， 讲述自行车运动员故事
的电影《破风》上映。

随着中国电影市场的不断壮大，

喜剧片、青春片、公路片等电影类型逐渐
分明，连综艺电影都有了自己的一席之地，

但唯有体育题材电影不受重视， 拍得少，

观众似乎也不太买账。业内人士接受采
访时表示，希望《破风》能像自行车运
动中领骑的破风手， 帮助后来的
“队友”创造有利条件，让国产体
育电影在电影市场上冲线

成功。


